



EN DOS AÑOS ESTIMÓ EL RECTOR DE LA UNAP CONCRETAR EL PROYECTO

# Ues locales sondean opciones para abrir carrera de medicina en la región

La UNAP creó junto al Gobierno Regional y actores público-privado de la salud, mesa de trabajo para concretar la premisa. Desde la UTA no se quedan atrás y están abiertos a considerar la opción.

Germán Pozo-Sanhueza  
 german.pozo@estrellaiquique.cl

**E**sta semana en el Centro Acelerador de Proyectos Regionales Sociales "Victoria", la Universidad Arturo Prat junto al Gobierno Regional y con la presencia de representantes del Colegio Médico, Hospitales de Alto Hospicio e Iquique, Seremi de Salud y de las clínicas Iquique y Tarapacá, conformaron una mesa multisectorial de salud para crear una Escuela de Medicina a cargo de la casa de estudios estatal.

Instancia de trabajo encabezada por el rector de la Unap, Alberto Martínez Quezada y el gobernador regional, José Miguel Carvajal, que, aseguran, busca mejorar y for-

talear la salud local mediante la formación de médicos en la futura escuela en una región de Tarapacá, que forma parte de las tres a nivel país que no cuentan con un alma mater que dicte la esencia carrera en su territorio.

"No queríamos que esta discusión se diera a puerta cerrada, integrando a los distintos actores de la salud. Este 17 de abril creo que se transformará en una fecha importante para la historia de la región y nuestra universidad, ya que comenzamos el trabajo para tener una futura Escuela de Medicina en Tarapacá", comentó Alberto Martínez, rector de la Unap.

Dice que se buscan crear de esta mesa, dos

## 1 de 3

**Tarapacá es una de las tres regiones del país, que no tiene escuela de medicina.**

comisiones que se encarguen de distintos ámbitos. "La primera verá todo lo que es diseño curricular de la carrera, mientras que otra se encargará de ver lo que será la infraestructura y equipamiento, para determinar cuál será el mejor terreno, la mejor ubicación (...) En primera instancia se pretende formar médicos generales y con el tiempo ir implementando especialidades, junto con generar becas para quienes se deseen perfeccionar".

Respecto a montos para la implementación de una escuela, el rector señaló que "a raíz de diferentes experiencias en universidades del país, hemos visto presupuestos de todo tipo: tenemos inversiones muy conservadoras de \$10 mil millones hasta lo más común que ronda en los \$30 mil millones (...) El financiamiento, el dinero no es un tema, ya que Tarapacá tiene los recursos para financiar este desafío regional que hemos ido postergando, al menos como casa de estudio, hasta tener una universidad estabilizada. Hoy podemos asumir este desafío y lo queremos hacer de la forma más seria posible".

En relación a plazos para concretar este anhelo tarapaqueño, el rector es-

timó que en dos años se pueda materializar. "Casos de otras universidades nos dicen que la aplicación de este tipo de proyectos tarda dos años (...) Queremos hacer esto bien, por lo tanto nos tomaremos el tiempo que sea necesario para lograrlo".

### UTA

Desde la Universidad de Tarapacá, su rector Gonzalo Valdés dice que también están evaluando impartir medicina en la región. "La universidad tiene y está desarrollando un plan de crecimiento en el cual cabe la posibilidad, por cierto, de abrir la carrera en Iquique. Esto depende de lograr las condiciones para la excelencia. Eso significa el apoyo del servicio de salud en un compromiso de

largo plazo, que la universidad pueda comprar un terreno, pero hay que encontrar un buen terreno".

Detalló que les ha costado encontrar un sitio para impartir la carrera "Nos ha costado hacerlo en el último tiempo. Y significa también que el gobierno regional tiene que apoyarnos con el financiamiento de la infraestructura. Esas son las condiciones básicas de funcionamiento como ha sido en Arica y con ese apoyo podemos tener resultados muy exitosos. (...) Estamos disponibles para llevar a cabo esto y podemos hacerlo con la Universidad de Tarapacá y podemos también abrir la posibilidad a una alianza con la Universidad estatal Arturo Prat".